

# EL NUEVO SIGLO

Jueves - Julio 28 de 2022



Enfrentados.

## Enfrentado

Redacción Política Bogotá Julio 28, 2022 - 06:00 AM



Fotomontaje ENS

La implementación del fracking en el país quedó habilitada, después de que en días pasados el Consejo de Estado se pronunciara de fondo, negando una acción de nulidad contra el Decreto 3004 de 2013 y la Resolución 90341 de 2014, reglamento que sirve de marco para el desarrollo de esta técnica. A pesar de la posibilidad que se abre en ese sentido, el nuevo gobierno anunció que no lo permitirá por sus efectos en materia ambiental.

No obstante, la discusión sigue presente porque el país requiere renovar sus reservas en petróleo y gas. Precisamente el día de ayer el presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, indicó en el evento "Fracking: debate necesario en tiempo de crisis", organizado por el Instituto de Ciencia Política Hernán Echavarría Olózaga y la Universidad Externado de Colombia, la importancia que significa esta técnica para la autosuficiencia energética.

El presidente de Ecopetrol recordó que hace algunas décadas Colombia tuvo que importar crudos para satisfacer su consumo interno. "Hoy en día somos autosuficientes, a veces tenemos que importar algo de gasolina", dijo.

Agregó Felipe Bayón que "lo mejor que puede tener un país como Colombia es que todas las fuentes de energía funcionen".

Dijo que desde el punto de vista de la visión de crecimiento de Ecopetrol, buscará hacerlo al año 2040 en un 50%, "y la mitad de la compañía en el 2040 el valor va a venir de negocios de bajas emisiones: renovables, gas, hidrógeno, captura de carbono, soluciones naturales del clima, geotermia. Y el fracking en esa visión de futuro juega un papel fundamental".

Agregó Bayón, frente a los temores por los efectos ambientales del fracking, que existen las técnicas, las tecnologías, para llevarlo a cabo sin mayores afectaciones. "Tenemos la data y tenemos desde el punto de vista científico muchísima experiencia en estos dos años y medio", refiriéndose a los estudios que se han adelantado para implementar unos proyectos piloto en pozos no convencionales.

Concluyó el presidente de Ecopetrol que "el fracking creo que es importantísimo para el país".

- **Le puede interesar:** Reforma al Congreso encabeza propuestas del Pacto Histórico

Por su parte, el exsenador **Guillermo García Realpe**, quien hizo parte de la Comisión Sexta, que tiene que ver con temas ambientales, dijo consultado por **EL NUEVO SIGLO** que “no hemos estado de acuerdo con el fracking; es más, radiqué un proyecto de mi autoría y con otros colegas, para prohibir el fracking en Colombia. **Ese proyecto fue rechazado dos veces en el pasado gobierno, pero estamos ante un nuevo escenario**”.

García consideró que el país debe seguir con sus actuales sistemas “de explotación de convencionales del **petróleo** hasta cuando no tengamos dependencia de estos hidrocarburos. Hoy hay muchos pozos que están en explotación o están en receso, que puede aplicárseles el recobro”.

Explicó que el recobro “es otra ‘ordeñada’ pero con mejores sistemas. El recobro puede incrementar los años de reservas de hidrocarburos, entonces el impacto social y el impacto ambiental de las aguas es mucho más bajo”.

0 comentarios

[Inicie sesión](#) o [regístrese](#) para enviar comentarios ▼

[Suscríbese a la versión digital del impreso](#)

[Publicidad](#)

[Quiénes somos](#)

[Suscripción impresa](#)



Compartir en



Portal desarrollado en Drupal por SeeU